
Antrag: Die Dianastraße in Gauting soll zur verkehrsberuhigten Zone erklärt 
werden („Spielstraße“), in der nur noch in Schrittgeschwindigkeit gefahren 
werden darf  

 

Begründung: 

Die Dianastraße ist eine schmale, kurze Straße, die von der Hubertusstraße und von der Bergstraße 

aus angefahren werden kann. Es gilt eigentlich eine Tempobeschränkung auf 30 Stundenkilometer, 

die aber oft nicht eingehalten werden. An der nördlichen Seite der Dianastraße parken Kraftfahr-

zeuge von Anwohnern.  

Hier leben insgesamt 18 Kinder – vom Vorschul- und Grundschulalter bis hin zu Schülerinnen über  

10 Jahren (vgl. Anlage 1, Liste der Bewohner der Straße). 

Die Kinder sind miteinander befreundet und spielen deshalb miteinander, auch auf der Straße.  

Freunde kommen regelmäßig hinzu, so dass sich die spielende Kinderschar vergrößert. Außerdem 

leben drei Haushalten ältere Menschen, die gehbehindert sind.  

Seit einigen Monaten ist es zu einem erhöhten Verkehrsaufkommen in der Dianastraße gekommen. 

Dabei halten sich die Verkehrsteilnehmer nicht immer an die vorgeschriebene Geschwindigkeit. 

Manche brausen deutlich schneller als mit 30 km/h durch die kleine Straße. In der Regel sind das 

nicht die Bewohner der Straße, sondern Menschen, die durchfahren. Das ist für die Kinder, die dem 

Verkehr oft noch nicht konzentriert folgen können, aber auch für die älteren Gautingerinnen und 

Gautinger in der Straße nicht ungefährlich. 

Eine Spielstraße könnte die Lösung sein. Laut der Straßenverkehrsordnung (StVO) handelt es sich 

hierbei um eine verkehrsberuhigte Zone, in der Schrittgeschwindigkeit gefahren werden muss. In 

diesem Bereich haben Fußgänger besondere Vorrechte, wohingegen strengere Einschränkungen für 

die übrigen Verkehrsteilnehmer gelten. Anwohner und alle, die etwas in der Dianastraße zu erledigen 

haben, können immer noch problemlos mit Kraftfahrzeugen einfahren. Auch darf weiterhin geparkt 

werden. Durch das Schild „Spielstraße“ wird dabei jedem verdeutlicht, dass hier Kinder leben und auf 

der Straße anzutreffen sein können, so dass hier besonders vorsichtig und langsam gefahren werden 

muss. In Gauting gibt es bereits „Spielstraßen“, so dass hier kein Präzendenzfall geschaffen würde.  

Diesen Antrag haben alle Anwohnerinnen und Anwohner der Dianastraße am 02. und 03. Juli 2021  

befürwortet und dies durch ihre Unterschrift bekräftigt.  

Wir bitten den Gemeinderat Gauting um eine entsprechende Beschlussfassung und Umsetzung. 

Dieser Antrag geht an folgenden Verteiler:  

1. Bürgermeisterin Dr. Brigitte Kössinger, 2. Bürgermeister Jürgen Sklarek, 3. Bürgermeister Markus 

Deschler, die Vorsitzenden der Fraktionen im Gautinger Gemeinderat, Seniorenbeirat. 

Gez. im Auftrag der Nachbarschaft: Dr. Gabriele Riffert, Dianastr. 6a, 82131 Gauting, 3.7.2021  

 


